Hôpital: plus d'activités en 2011 mais pas plus de recettes

Le directeur annonce un bilan contrasté et une année 2012 riche avec l'inauguration de la "réa"

'Hôpital d'Aubagne est convalescent, mais il va m i e u x . C'e s t c e qu'unanimement ont déclaré hier, à l'occasion des traditionnels vœux du maire à l'hôpital, le directeur de l'établissement Alain Tessier et Claude Mar-blé, qui vient tout juste d'être réélu président de la commis-sion médicale d'établissement (CME). "Le bilan médical est positif en 2011, a précisé ce der-nier, car l'activité est en net re-gain de +4,5% par rapport à gain de +4,5% par rapport à 2010. L'envie est revenue, a-t-il ajouté en référence à la motiva-tion des personnels, de faire plus et d'apporter plus aux gens de notre bassin de popula-tion". L'activité est donc en hausse depuis deux ans: "Les anciennes reprennent le dessus, les nouvelles mises place se lan-

Et le directeur de préciser que "la tendance du nombre de séjours est en progression"; cela concerne tous les secteurs d'activités, notamment la ma-ternité - "avec 888 accouchenents cette année, c'est une hausse de 4 % par rapport à 2010 qui était déjà en progres-sion. Cela montre aussi la vraie dynamique du pôle mère-enfant"-, la chirurgie ambulatoi-re et les urgences: "Une année importante pour ce service qui va dépasser les 38 000 passages, va depasser les 38000 passages, auxquels s'ajoutent les 10000 aux urgences pédiatriques"; un chiffre "significatif" pour Alain Tessier quand on sait que La Ti-mone enfants affiche, elle, 17 000 passages

Un seul regret selon les deux responsables et qui fait dire au directeur que le bilan de cette



Autour de Daniel Fontaine, Alain Tessier et Claude Marblé, le directeur de l'hôpital de La Ciotat José Lapina, le directeur adjoint Jean-Paul Gausserand et Incarnation Moracchini de la CPAM.

"TRAVAILLER PLUS..."

"L'hôpital se porte bien, ce n'est pas une grande surprise dans la me-sure où l'hôpital a su faire face à toutes les difficultés, à les surmonter par la volonté de ceux qui y travaillent", a déclaré le maire Daniel Fon-taine, qui a dit aussi attendre le Schéma régional d'organisation des soins, "car beaucoup d'annonces ont été faites". "La nouvelle réa, j'espère que ce service restera dans l'hôpital d'Aubagne et qu'on ne lui demandera pas de fermer ses portes car il faudrait qu'un seul service sur ce secteur. L'IRM aussi a été annoncé à Aubagne, on ne com-prendrait pas qu'il ne soit pas à l'hôpital. Quand à la maternité qui a le vent en poupe, je fais le veu que lorsqu'il faudra faire un choix pour passer de deux à une, ce soit l'hôpital qui soit reconnu". Et le maire d'ajouter qu'il ne s'agit pas là de "chauvinisme" de sa part mais pour que l'hôpital "travaille plus pour gagner énormément plus"! Et d'espèrer enfin que "les règles appliquées par les banques soient mo-difiées", pour permettre l'investissement dans cet outil public.

année reste "contrasté l'augmentation de l'activité mais pas des recettes. Étrange paradoxe. "Nous sommes tous très motivés pour travailler plus mais pour gagner encore plus", a ironisé Claude Marblé.

"Malheureusement les recet-tes n'augmentent pas, ajoute Alain Tessier car les tarifs des actes baissent ; il faut donc se lancer dans une course à l'activité". Résultat, le déficit de l'hôpital est toujours là : 2,5 millions d'euros en 2011; sa-chant qu'en décembre l'Agence régionale de santé (ARS) a perfusé l'établissement de 1,24 million l'établissement avait reçu 500 000 euros. "Nous ne nous attendions pas à une telle somme, confiait hier Alain Tessier, c'est la reconnaissance du travail effectué et un encouragement de la part de l'ARS".

Inauguration de la "réa"

Quid de 2012? C'est avec un certain optimisme que le directeur d'Edmond-Garcin aborde cette année, "charnière" qui verra l'inauguration de la nouvelle réanimation le 23 février. (8 lits) et l'unité de surveillan-ce continue (4 lits), l'ouverture aussi du nouveau service de cardiologie pneumologie entiè-rement rénové ; "cette nouvelle unité permettra de meilleures conditions d'accueil et de prise en charge", précise Alain Tes-sier. Et dans les anciens locaux de la réanimation, l'installation de l'unité de chirurgie ambulatoire créant ainsi au 2º étage une unité com-plète avec les blocs et le service plete avec les blocs et le service de chirurgie. L'équipe hospita-lière attend aussi l'accord de l'ARS pour l'obtention de l'IRM. Une nouvelle orienta-tion devrait aussi être donnée à la Maison du parc, en direc-tion des patients Alzheimer.

Tout cela dans le contexte de crise et de perte du triple A qui aura forcément des conséquences sur les établissements pu-blics et qui font dire au directeur "qu'il faudra cette année encore faire un effort de maîtri-se et être performant"... Pour que de convalescent, l'hôpital redevienne bien portant.

Marjorie MOLY

mmoly@laprovence-pres